MENSAJE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON EN LA INAUGURACION DEL SISTEMA DE COMUNICACION DIGITAL EN EL SERVICIO TELEFONICO DE COAMO

15 DE MAYO DE 1986

Amigas y amigos:

Nos congregamos hoy, aquí, para celebrar la entrada de este histórico pueblo al mundo moderno de las telecomunicaciones en un nivel de alta tecnología. En un sentido particular, Coamo se prepara, y se adelanta al futuro. Los hilos de luz capaces de conducir miles de llamadas telefónicas simultáneamente y los sistemas digitales de gran capacidad, ya son una realidad, en Coamo.

A todos nos complace la revolución y el progreso técnico de las telecomunicaciones. Sin embargo, cuando experimentamos estos cambios es muy saludable que reflexionemos en torno a su significado. Cada avance y cada movida hacia el modernismo cobra más valor cuando tenemos presente que lo más importante es la persona; lo más importante es el ser humano. La máquina y todo descubrimiento de la ciencia y la tecnología tiene su razón de ser en la medida en que ayuden a la persona a vivir mejor y lo que es más importante se supedite siempre al servicio del ser humano.

Hoy celebramos un hecho muy significativo para la vida e historia de Coamo. Estamos reemplazando el sistema telefónico electromecánico, por el más actualizado sistema digital. La inspiración de la Telefónica de Puerto Rico consiste en mejorar el servicio que se le ofrece a la comunidad. Queremos hacerlo más disponible a todos los sectores de la población y a todos los ciudadanos que lo necesiten.

Mejorar la calidad del servicio público — en el aspecto técnico, y especialmente en el humano — es la inspiración y el motivo de nuestra Administración y lo es también el de la Compañía de Teléfonos de Puerto Rico.

La Telefónica de Puerto Rico ha diseñado un ambicioso programa de construcción y de modernización de sus servicios que habrá de convertir a Puerto Rico en el país de vanguardia en el campo de las telecomunicaciones en el Caribe y en Centro y Sur América. Todo el program está concebido para facilitar la conveniencia y la comodidad de los usuarios.

Le he dado una encomienda prioritaria
a la Telefónica y es esta: llevar el teléfono a
todos los barrios de Puerto Rico.

Ya estamos llevando el servicio telefónico a todas las zonas rurales de Puerto Rico. Hay que llegar a todas antes de que termine este mandato.

Pronto nadie deberá sentirse aislado en su lugar de residencia. El teléfono aproxima a la gente.

La comunicación une más a la familia

puertorriqueña. Para ampliar y hacer más disponible ese servicio, la Telefónica está construyendo modernas oficinas centrales y ya se está (como aquí) instalando el más sofisticado sistema de conmutación digital, en otros pueblos de la Isla.

Nuestro objetivo es convertir a Puerto Rico, para la década del '90, en uno de los países con la más avanzada tecnología.

Este sistema digital, por ejemplo, posee la mejor capacidad de transmisión, ocupa menos espacio y requiere menos mantenimiento. En Coamo se adicionaron 4,000 líneas de acceso de conmutación digital. Este sistema beneficiará a más de 8,750 familias de Villa Madrid, Niágara, Palmarejo, Melón y otros sectores. Antes de 1990 se harán nuevas inversiones para beneficiar a más de 3,815 familias adicionales.

Me complace grandemente poder informarles que durante este mismo año (1986) ya Coamo contará con el servicio de radio-teléfono celular.

La expansión y el mejoramiento de los servicios telefónicos beneficiarán a toda el Area Sur. Ya hay proyectada una inversión de \$65.8 millones que La Telefónica empleará para servir a 86,855 nuevas familias, especialmente familias de bajos recursos. Este plan comprende las poblaciones de Ponce, Guayama, Adjuntas, Aguirre, Arroyo, Patillas, Coamo, Guánica, Guayanilla, Jayuya, Juana Díaz, Peñuelas, Salinas, Santa Isabel, Villalba y Yauco.

Los beneficios de la nueva tecnología están llegando a todos. Y con esos beneficios también llegará el espíritu de servicio de mi Administración que gobierna, precisamente, para eso, para servir a todo nuestro pueblo.

Gracias.